



DURANTE LA ÉPOCA ESTIVAL

Alrededor de 900 toneladas de basura se han retirado de las playas de la región

ROMINA ONEL

Región de Coquimbo

Si bien la limpieza de las playas es algo que se realiza durante todo el año, es bien sabido que en la época estival, la basura en el litoral aumenta, pudiendo encontrar botellas de plástico y vidrio, colillas de cigarrillos y bolsas de plástico, entre otras cosas, lo que representa una amenaza para la flora y la fauna nativa, entre otros impactos.

Respecto a la cantidad de basura que se retira de las playas de Coquimbo y la periodicidad con que se hace, desde el Departamento de Aseo Municipal dieron a conocer que "desde el 15 de diciembre del año 2024 a la fecha se han retirado desde las playas de la comuna de Coquimbo 136.570 kilos de basura. Para tales labores contamos con 21 funcionarios de cuadrillas encargados del retiro de la basura de la arena, limpieza de pasos peatonales, barrido y retiro de colillas de cigarro de los tramos correspondientes, además de aspirado con máquinas en algunas superficies. Posteriormente hay dos camiones que se encargan del retiro de bolsas acumuladas por los funcionarios tras las limpiezas", añadieron.

En línea con esto, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri sostuvo que "nuestras cuadrillas realizan un trabajo incansable por mantener la limpieza de nuestra comuna, incluyendo nuestro borde costero, pero nunca será suficiente sino tenemos el compromiso real de toda la comunidad de cuidar nuestros espacios, para que sean disfrutados y permanezcan en buen estado. Así que el llamado es a cuidar de nuestra comuna y así seguir potenciando la recuperación y transformación de los espacios públicos".

200 TONELADAS MENSUALES

Sobre este mismo tema, la alcaldesa de La Higuera, Uberlinda Aquea, explicó que la comuna tiene disponible para la recolección de los desechos sólidos tres camiones: uno de 8 toneladas de capacidad, y dos de 10 toneladas de capacidad cada uno.

"En época estival, destinamos el camión de 8 toneladas casi de manera exclusiva a las localidades con balnearios como Chungungo y Punta de Choros, y ese camión junto al equipo municipal extrae como promedio, 200 toneladas mensuales desde los balnearios y sus localidades", agregó la alcaldesa.

Según la alcaldesa, los camiones

Desde colillas de cigarrillos hasta paquetes de sal ingleses han recogido los funcionarios de los municipios de Coquimbo, La Serena y La Higuera, durante su trabajo de limpieza.



Trabajadores del Departamento de Aseo Municipal limpiando las playas de Coquimbo. EL DÍA



Imagen del camión municipal destinado a la limpieza de las playas de La Higuera. CEDIDA

se mueven por el territorio con dos ayudantes recolectores, explicando que la basura recolectada termina en el vertedero El Panul en Coquimbo, ya que la comuna no cuenta con relleno sanitario ni vertedero.

En línea con la labor realizada, Aquea afirmó que "a pesar de entregar recomendaciones, muchas veces se encuentran con vidrios y elementos cortantes en medio de la basura, o electrodomésticos, colchones y residuos que no pueden ser ingresados

a los camiones".

Por eso, la alcaldesa recaló que "nuestra idea es avanzar en generar conciencia de reciclaje en el corto y mediano plazo, además de mejorar el servicio de recolección con nuevos contenedores y también mejorar las condiciones de nuestros equipos municipales. Y a los visitantes, les pedimos que cuiden el entorno, que no viertan basura en caminos ni playas y que en lo posible, faciliten el trabajo de nuestras brigadas. Nuestra comuna



Diariamente se retiran 6 toneladas de basura desde la arena de la Avenida del Mar, limpieza que se realiza todos los días"

JAVIER GODOY

DELEGADO MUNICIPAL DE LA AVENIDA DEL MAR

tiene una riqueza natural que debemos preservar entre todos", remató Aquea.

6 TONELADAS DIARIAS

Por su parte, el delegado municipal de la Avenida del Mar, en La Serena, Javier Godoy indicó que "diariamente se retiran 6 toneladas de basura desde la arena de la Avenida del Mar, limpieza que se realiza todos los días. Para este trabajo se cuenta con una máquina de limpieza de arena, la cual comienza a funcionar a primera hora cuando no hay bañistas para evitar el peligro".

Godoy también detalló que "la limpieza de playa se realiza con 12 personas, las que se dividen en dos equipos. La cuadrilla número 1 trabaja desde la calle Canto de Agua hasta la delegación de Avenida del Mar y la cuadrilla número 2, desde el Faro Monumental a delegación de Avenida del Mar".

En ese sentido, Godoy especificó que las bolsas de carga pesada (120x130) en su capacidad máxima son retiradas por un camión, el cual las traslada al vertedero respectivo.

En cuanto a si han encontrado hallazgos extraños durante la recolección de basura, el delegado municipal de la Avenida del Mar, reveló que "dadas las marejadas inusuales que se han presenciado, el mar ha retirado con su misma fuerza cosas realmente sorprendentes, como fierros de más de 6 metros de largo, estructuras metálicas que pensamos que podrían ser restos de barcos hundidos, neumáticos y lo más pequeño y raro ha sido un paquete de sal inglesa de República Checa y un centavo norteamericano".